

Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche
Séance du 16 novembre 2022
PROCES VERBAL DU CONSEIL SYNDICAL

L'AN DEUX MILLE VINGT-DEUX, LE SEIZE NOVEMBRE A DIX-HUIT HEURES TRENTE, les membres du Conseil syndical du Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche, régulièrement convoqués, se sont réunis en séance ordinaire, au domaine de Béthencourt, à Bailleval (Oise).

Membres titulaires présents : Madame Francine PELTIER, Messieurs Jean-Guy BRUYER, Patrick DAVENNE, Olivier DE BEULE, Jean-Jacques DEGOUY, Olivier FERREIRA, Jérémy LAGACHE, Jean-Claude PELLERIN, Francis THOMAZON.

Membre suppléants présents : Messieurs Thierry BALLINER, Serge LAMBERT.

Membres titulaires absents : Madame Chantal BARBAY, Messieurs Jean-Paul BALTZ, Jean-François CROISILLE, Frans DESMEDT, Bernard DUBOUIL, Raymond GALLIEGUE, Jean-Pierre GOURDOU, Patrick GUIBON, Francis MENU, Alexandre OUIZILLE, Nicolas TASSEL, Christophe YSSEMBOURG.

Le quorum étant atteint, le Conseil peut valablement délibérer.

Ordre du jour :

1. Election du secrétaire de séance
2. Approbation du procès-verbal de la séance du 16 juin 2022
3. Election des membres de la CAO
4. Modalités de publicité des décisions administratives locales
5. Présentation des travaux réalisés en 2022

DEL 2022/13 – Election du secrétaire de séance

Le conseil syndical, après délibération, à l'unanimité, nomme Jean-Jacques DEGOUY secrétaire de séance.

DEL 2022/14 – Approbation du procès-verbal de la séance du 16 juin 2022

Le conseil syndical, après délibération, à l'unanimité, approuve le procès-verbal de la séance du 16 juin 2022.

DEL 2022/15 – Election des membres de la CAO

Conformément aux dispositions de l'article L. 1411-5 du CGCT, la Commission d'Appel d'Offres est composée des membres à voix délibératives suivants :

- Le président ou son représentant
- Cinq membres titulaires, élus par le conseil syndical en son sein à la représentation proportionnelle au plus fort reste.
- Cinq membres suppléants, élus de manière similaire aux titulaires.

Les cinq membres titulaires et les cinq membres suppléants, élus par le conseil syndical, sont :

Titulaires	Suppléants
Jean-Claude Pellerin	Francine Peltier
Olivier De Beule	Jean-Paul Baltz
Jean-Jacques Degouy	Christophe Yssembourg
Patrick Guibon	Jean-François Croisille
Raymond Galliegue	Patrick Davenne

Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche
Séance du 16 novembre 2022
PROCES VERBAL DU CONSEIL SYNDICAL

Le conseil syndical, après délibération, à l'unanimité, approuve la composition de la commission d'appel d'offres.

DEL 2022/16 – Modalités de publicité des décisions administratives locales

L'article 78 de la loi n° 2019-1461 du 27 décembre 2019 relative à l'engagement dans la vie locale et à la proximité de l'action publique a habilité le Gouvernement à modifier, par voie d'ordonnance, « les règles relatives à la publicité des actes des collectivités territoriales et de leurs groupements, à leur entrée en vigueur, à leur conservation ainsi qu'au point de départ du délai de recours contentieux, dans le but de simplifier, de clarifier et d'harmoniser ces règles et de recourir à la dématérialisation ».

L'ordonnance n° 2021-1310 du 7 octobre 2021, prise ainsi en application de l'article 78 de la loi engagement et proximité précitée, concrétise les objectifs de simplification des outils en matière d'information du public et de conservation des actes et de modernisation des formalités de publicité et d'entrée en vigueur des actes.

Le décret n° 2021-1311 du 7 octobre 2021, pris en application de l'ordonnance précitée, apporte les précisions nécessaires à la mise en œuvre de la réforme des règles de publicité, d'entrée en vigueur et de conservation des actes pris par les collectivités territoriales et leurs groupements, notamment en ce qui concerne la dématérialisation des formalités de publicité. Par ailleurs, il procède aux adaptations réglementaires rendues nécessaires par la suppression du compte rendu des séances du conseil municipal et du recueil des actes administratifs des collectivités et par les simplifications apportées aux modalités de tenue des registres des actes pris par les autorités communales. Enfin, il prévoit les modalités de recours à des dispositifs de télétransmission au contrôle de légalité des actes des collectivités territoriales et de leurs groupements, non homologués par le ministre de l'Intérieur mais développés par d'autres ministères.

Les dispositions de cette ordonnance et du décret entrent en vigueur le 1^{er} juillet 2022, à l'exception des dispositions relatives aux documents d'urbanisme, lesquelles entrent en vigueur le 1^{er} janvier 2023. Ces dates permettent aux collectivités territoriales et à leurs groupements de préparer la mise en œuvre des règles de publicité, d'entrée en vigueur et de conservation de leurs actes telles que rénovées par la présente ordonnance.

Dans ce cadre, les communes de moins de 3 500 habitants, les syndicats de communes et les syndicats mixtes fermés n'ont pas l'obligation de procéder à une publicité par voie numérique. Ils sont ainsi tenus de choisir, par une délibération valable pour la durée du mandat de leur organe délibérant, l'une des formalités de publicité suivantes :

- L'affichage,
- La publication sous forme papier,
- La publication sous forme électronique.

Lorsqu'il est décidé d'opter pour la publication sur papier des actes des autorités communales, ces actes sont tenus à la disposition du public en mairie de manière permanente et gratuite (décret n° 2021-1311).

Lorsqu'il est décidé d'opter pour la publication sous forme électronique, les actes publiés sous forme électronique sont mis à la disposition du public sur le site internet de la commune dans leur intégralité, sous un format non modifiable et dans des conditions propres à en assurer la

Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche
Séance du 16 novembre 2022
PROCES VERBAL DU CONSEIL SYNDICAL

conservation, à en garantir l'intégrité et à en effectuer le téléchargement. La version électronique de ces actes comporte la mention, en caractères lisibles, du prénom, du nom et de la qualité de leur auteur ainsi que la date de mise en ligne de l'acte sur le site internet de la commune. La durée de publicité de l'acte ne peut pas être inférieure à deux mois (décret n° 2021-1311).

La dématérialisation emporte des conséquences.

- D'une part, elle est assortie d'une obligation, pour les autorités décentralisées, de communiquer sur papier à toute personne qui en fait la demande les actes publiés sous forme électronique, afin de garantir l'information des administrés ne disposant pas d'internet ou ne maîtrisant pas les outils numériques.
- D'autre part, elle maintient, en cas d'urgence, la possibilité d'assurer la publicité des actes par voie d'affichage, en vue de permettre une entrée en vigueur de ces actes sans délai.

Le Président propose à l'assemblée de déterminer, pour la durée du mandat restant de l'organe délibérant, les modalités de publicité des décisions administratives du syndicat, à savoir la publication sous forme électronique.

Le conseil syndical, après délibération, à l'unanimité, décide

Vu la loi n° 2019-1461 du 27 décembre 2019 relative à l'engagement dans la vie locale et à la proximité de l'action publique, et notamment son article 78,

Vu l'ordonnance n° 2021-1310 du 7 octobre 2021 portant réforme des règles de publicité, d'entrée en vigueur et de conservation des actes pris par les collectivités territoriales et leurs groupements,

Vu le code général des collectivités territoriales,

Vu le décret n° 2021-1311 du 7 octobre 2021 portant réforme des règles de publicité, d'entrée en vigueur et de conservation des actes pris par les collectivités territoriales et leurs groupements.

De déterminer comme modalités de publicités des décisions administratives du syndicat la publication sous forme électronique,

De respecter les obligations et pratiques inhérentes à cette publicité. A ce titre, les décisions administratives seront publiées sur le site internet du syndicat dans les conditions prescrites.

Présentation des travaux réalisés en 2022

Le SMBVB a réalisé en 2022 les travaux suivants :

- Restauration de l'Arré à Avrechy : Les travaux ont consisté à restaurer l'Arré par mise en place de banquettes, sur environ 700 mètres, de manière un peu similaire à ce qui a été fait sur la Béronnelle en 2020 à Breuil le Sec. C'est CDES qui a réalisé les travaux pour un montant de 64 421.04 € TTC, financés à 80% par l'Agence de l'eau Seine-Normandie.
- Reméandrage de la Brèche à Agnetz : les travaux ont consisté à remettre la Brèche dans son lit historique au niveau de Ronquerolles. C'est CDES qui a réalisé les travaux, pour environ 77 500 € TTC, financés à 80% par l'agence de l'eau.
- Restauration des zones humides de Fitz-James : Les travaux de restauration de zones humides à Fitz-James ont démarré le 13 septembre et se sont terminés début octobre. Ils ont été réalisés par Loiseleur. Ils ont consisté essentiellement en de l'abattage d'une peupleraie et en la création de deux mares.
- Restauration des zones humides de Montreuil sur Brèche : Les travaux ont démarré le 13 septembre et ont duré 2 semaines. Ils ont été réalisés par Forêts et Paysages. Ils ont consisté à abattre une peupleraie et à terrasser une mare. Des passerelles seront

Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche
Séance du 16 novembre 2022
PROCES VERBAL DU CONSEIL SYNDICAL

également installées pour mettre en œuvre un sentier pédagogique, mais cette installation ne se déroulera qu'à la fin du mois d'octobre, le temps de commander les pièces.

- Restauration des zones humides de Clermont : Les travaux doivent débuter début novembre. En fonction des conditions météorologiques, il est possible qu'une partie ne puisse pas être réalisée cette année.

Suite à cette présentation, Monsieur Ferreira indique qu'une réflexion est en cours pour l'éventuelle embauche d'un technicien ruissellement. Le surcoût est estimé à 24 000€. Cela peut aussi s'accompagner d'une réflexion sur la clef de cotisation. Il trouverait logique qu'un EPCI ayant beaucoup de besoins paye plus.

M. Lambert précise qu'il ne faut pas attendre que tout le monde soit au même niveau pour avancer.

M. De Beule rappelle que tous les EPCI ne sont pas compétents sur le ruissellement et que par exemple, la communauté de communes du plateau picard ne l'est pas et ne souhaite pas pour l'instant le devenir. Il n'est cependant pas opposé à une évolution du syndicat vers une compétence à la carte mais s'inquiète d'une possible envolée des coûts.

M. Lambert répond qu'il ne faut pas non plus oublier que le syndicat gère un bassin et que l'eau qui arrive à l'aval provient de l'amont. Il existe le principe de solidarité amont/aval.

M. Ferreira complète en rappelant qu'au-delà des impacts sur les biens et personnes, ainsi que sur les milieux aquatiques, le ruissellement peut aussi avoir des impacts sur l'exploitation des ouvrages d'assainissement. De plus, même sans s'investir dans des actions de lutte contre le ruissellement, le SMBVB doit faire face à une augmentation des coûts (travaux, point d'indice...), augmentation qu'il n'a pas encore répercutée sur les cotisations.

M. De Beule souhaiterait avoir pour information une répartition des investissements du syndicat par EPCI depuis 2018.

Suite à ce débat, M. Ferreira fait un point sur le projet de réalisation d'une étude sur la nappe. Il déplore le fait que le SAGE doive se prononcer sur des dossiers sans avoir la connaissance du fonctionnement de la nappe.

M. Degouy complète en abordant l'aspect qualitatif. Le captage de Litz par exemple est impacté par la chloridazone et de lourds investissements sont nécessaires. En tant que maire, il ne se sent pas soutenu par l'Etat et démuné vis-à-vis des agriculteurs.

M. Pellerin indique que la chambre d'agriculture n'est pas toujours présente aux réunions sur les aires d'alimentation de captage. Cela empêche d'avancer et de proposer des solutions concertées.

M. Ferreira conclue en indiquant qu'il est indispensable de poursuivre la réflexion et de faire avancer les choses, quel que soit le porteur.

La séance est levée à 20h.

Fait à Clermont, le 18 novembre 2022

Le secrétaire de séance,

Jean-Jacques DEGOUY



Le Président de séance,

Olivier FERREIRA


